



Sabae Rotary Club

R | 第2650地区 2023-2024年度 鯖江ロータリークラブ

2023-24年度 国際ロータリーテーマ

2023-24年度 第2650地区スローガン



世界に希望を生み出そう

CREATE HOPE
in the WORLD

『個性、基本、求心力』



鯖江ロータリークラブ会長方針

『信頼そして感謝』

会長 酒井 雅憲

第3076回
10/20(金)

10月第3例会

点鐘:12:35

テーマ 『越前和紙で作る桜の花』

日本和紙クラフト協会・フラワーデザイナー

卓話 五十嵐 純子 様

第3077回
10/27(金)

10月第4例会

点鐘:12:35

テーマ 『日常の中から地域の活力創造する』

「まちづくり福井」社長

卓話 松尾 大輔 様

11月第1例会

点鐘:12:35

テーマ 『新聞社のシゴト』

福井新聞社 報道部副部長

卓話 土生 仁巳 様
(はぶ ひとみ)

第3078回
11/10(金)

4つのテスト

- ① 真実かどうか
- ② みんなに公平か
- ③ 好意と友情を深めるか
- ④ みんなのためになるかどうか

開 会 点 鐘
四 つ の テ ス ト
ロ ー タ リ ー ソ ン グ
会 長 の 時 間
幹 事 報 告 等
プ ロ グ ラ ム
閉 会 点 鐘

ロータリーソング

我等の生業

酒井 芳則
ソングリーダー

会長の時間

酒井 雅憲 会長

みなさんこんにちは。今週16日、17日と軽井沢に行ってきました。

いよいよ来年の3月16日に北陸新幹線が敦賀までの延伸にむけて、ちょうど5カ月前ということで、軽井沢との連携を深め、関東、北関東の方々にも是非福井へ来ていただこうというPRイベントがありました。杉本知事、軽井沢町長、福井県内各市長、観光協会会長などが講演を行いました。鯖江からは漆器、お酒、など。敦賀嶺南は昆布を中心とした海鮮物、武生は打ち刃物、など各市のPRブースも設けられ、現地の人は大変興味深く観ておられました。

また、杉本知事からは、北陸新幹線には駅名に温泉がつく駅が3つあるのも北陸が温泉豊かな観光地ならはとされています。芦原温

出席率70%

10/20(金)
第3076回

注:11月3日(金)は休会です

鯖江商工会議所4階大会議室

泉、加賀温泉、黒部宇奈月温泉、温泉を目的にどンドン関東地方から観光客が訪れ福井県内に経済効果をもたらしてくれることを期待している、との説明もございました。最後の第3部におきましては、ミシュラン3つ星シェフによる、福井の豊かな食材を使ったスペイン料理を参加者の皆さんに振舞いました。福井の食文化の豊かさを知っていただくことが目的で、歓談の中で知事を始め各関係者の皆さんが福井の良さをアピールしていました。

いよいよ来年春延伸となる北陸新幹線ですが、調べてみますと、北陸新幹線も本当に長い期間をかけてやっと開通したのだというのがわかりました。最初の計画からですと、公示は大阪万博2年後の1972年(昭和47年)。全国新幹線鉄道整備法に基づく5路線(いわゆる5つの整備新幹線)の計画が1973年に決定されました。

5つの新幹線とは、①北海道新幹線 青森～札幌 360km ②東北新幹線 盛岡～青森179km ③北陸新幹線 東京～大阪700km ④九州新幹線(鹿児島ルート)福岡～鹿児島257km ⑤九州新幹線

その中で、北陸新幹線(ほくりくしんかんせん)については、国鉄の財政悪化により一時凍結されましたが、1997年(平成9年)10月に高崎駅-長野駅間が整備新幹線としては初めて開業しました。そして、2015年(平成27年)3月に長野駅-金沢駅間が開業した。北陸新幹線は高崎駅より東京駅-大宮駅間は東北新幹線、大宮駅-高崎駅間は上越新幹線と共用しており、全列車が上越新幹線および東北新幹線を經由して東京駅まで乗り入れている複雑な運営ですが、それらの東北・上越新幹線の東京駅-高崎駅間を含む東京駅-金沢駅間全体を「北陸新幹線」と呼んでいます。営業主体は東京～上越妙高間はJR東日本、上越妙高～新大阪間(敦賀)はJR西日本となり、同一路線名の新幹線が複数の鉄道会社によって運行される珍しい路線になっています。

北陸新幹線は最高設計速度260km/hをほこる高速移動手段ですが、SDGSでも貢献することになります。一度の輸送客数も多く効率がとても良いのと、東京～大阪間を移動する際の1座席あたりのCO2排出量・エネルギー消費量の違いCO2排出量・エネルギー消費量で比較してみますと、炭素排出量は、新幹線4.2kg-CO2の対し航空機は、50.0kg-CO2で約10倍環境に優しい北陸新幹線ですが、北陸新幹線の列車は、4タイプございまして、まず、最速なのが「かがやき」、東京金沢間を2時間28分。(全車指定席)、東京に行くのであれば金沢から「輝き」に乗るのが一番早いです。そして軽井沢など長野へ観光に行く場合は、停車駅の多い「はくたか」に乗ることになります。あと、「つるぎ」は北陸の、「あさま」は関東の在来線とのつなぎ役に利用されることになります。

座席シートとしましては、グリーン車の上のクラス、普通5席ですが※グランクラス=3列でゆったりくつろげる車両、グリーン=4列、普通=5列。列車によって、軽食、飲料のサービスも異なります、専用アテンダントがいて、飲食付とか、或いはサービスを辞め料金を安くした車両もございます。延伸によってどれだけ関東地方から福井へ訪問客を呼べるかこれからが正念場だと思います。結びとして、100年に一度のチャンスと言われていますが、と同時に、新幹線の停まらない、在来線特急サンダーバード、しらすぎが停まらない鯖江駅となります。第三セクターのハピラインふくいがいろいろと頑張っていたいただけとは思いますが、鯖江駅及び駅前を中心とした経済の活性化について妙案が見つからないのも現状です、どうか皆さん良いお知恵をお貸しください。

幹事報告

増永 英彦 幹事

- 1.本日の例会終了後、臨時の理事会を開催しますので、理事役員の方は3階の事務所にお集まり下さい。
- 2.ロータリークラブの基本は例会で、何より大事なのが例会出席です。当クラブにおいても、長期欠席者が何名かおられます。ご事情があつてのことと存じますが、特に親しい会員からも出席を促して頂きたくご協力をお願い致します。



日本和紙クラフト協会・フラワーデザイナー

卓話 五十嵐 純子 様

テーマ 『越前和紙で作る桜の花』



五十嵐 純子 様(フラワーデザイナー)

福井市内の老舗「花のポット」で修行。「花まつ」にて、販売の経験。
 鯖江文化センターにてフラワーアレンジメント教室開催。
 平成17年鯖江市文化の館にて、フラワーアレンジメント・シャドーボックスコラボ展示会開催。
 鯖江市民ホール「つつじ」にて教室開催。
 「KAZU」主催デザイナー内藤昭和先生に師事。
 開店2年目に、渡英して花を勉強。

- 2007年 障害者施設・老人ホームにて、フラワーアレンジメントのボランティア活動中
- 2008年 新田塚店オープン
- 2011年 地元小中学校にて、卒業生 和紙の花コサージュ作成
- 2011年 地域公民館にて、和紙の花クラフト教室開催
- 2012年 織田店オープン
- 2013年 福井県立図書館にて、和紙の花クラフト教室開催
- 2013年 鯖江市ものづくり博へ出展
- 2014年 福井新聞社カルチャーセンターにて、定期教室開催
- 2014年 鯖江市文化の館にて、展示会開催
- 2014年 水森かおり NHK紅白歌合戦衣装、桂由美デザイン和紙の花の作成
- 2015年 東京ビッグサイトにて、ギフトショーに出展
- 2016年 イオン母の日ギフト・東京小津 和紙教室開催
- 2017年 東日本生協母の日ギフト・今立和紙文化博物館展示・〇〇〇クラフト展示会開催
- 2018年 高島屋母の日ギフト・今立芸術館展示会開催



ここにBOX報告

- 酒井 雅憲 会員 五十嵐先生宜しくお願いします
- 梅田 吉臣 会員 五十嵐様のクラフト楽しみです。
- 増永 英彦 会員 今日もありがとうございます。
- 岩尾 顕治 会員 本年度の会員増強の取り組みをよろしくお願ひします。
- 笹尾 昌敬 会員 いつもお世話になっております。本日はよろしくお願ひします。
- 大橋 良史 会員 米山にご協力ありがとうございます。窪田健さんの顔見れてうれしいです。

- 齋藤 多久馬 会員 五十嵐様の卓話に期待して
- 田村 康夫 会員 五十嵐先生をお迎えしまして!!寒くなります。お身体ご自愛下さい。
- 酒井 芳則 会員 五十嵐様の卓話を楽しみにより花を作ります。
- 野中 敏昭 会員 五十嵐様をお迎えて
- 帰山 明朗 会員 五十嵐先生をお迎えて、今日はありがとうございます!
- 佐野 直美 会員 五十嵐様本日の桜の花づくり宜しくお願い致します。今日もニコニコありがとうございます。



ニコニコ箱発表
 佐野 直美
 ニコニコ委員長